



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN		
Ozono	máximo	hora	Centro	132	18	pm-10	máximo	hora	Centro	63	19	Contingencia F-1: 150 puntos
Noroeste	129	18	Suroeste	136	16	Noroeste	54	10	Suroeste	71	19	Contingencia F-2: 200 puntos
Noreste	109	16	Sureste	121	17	Noreste	74	17	Sureste	68	19	

Terminación numérica de placas **ROSA**
7 y 8
Hologramas de verificación 1 y 2

CLAUDIA SHEINBAUM RINDE INFORME

Han ido a programas de bienestar y obra pública 80 mil mdp ahorrados

Destaca avances en materia de seguridad, educación, salud, economía y movilidad // Llama a no caer en odios, racismo y clasismo

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con la aplicación de las políticas de austeridad, combate a la corrupción y retiro de privilegios a altos funcionarios, la administración capitalina ha ahorrado más de 80 mil millones de pesos, que se han invertido en programas de bienestar social y obra pública, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Entre gritos de "¡presidenta, presidenta!", ayer la mandataria presentó su cuarto Informe de gobierno en el Auditorio Nacional, ante la presencia de 9 mil 600 personas, entre gobernadores y funcionarios de los gobiernos federal y local, como la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien acudió en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En su discurso, que duró poco más de una hora, resaltó avances en materia de seguridad, educación, economía, salud y movilidad. Entre ellos una inversión "histórica" para la modernización, ampliación y mantenimiento del Metro, la construcción de tres hospitales generales, dos nuevas universidades, 300 Pílares, reducción 54 por ciento de

homicidios dolosos y 20 por ciento menos de muertes violentas de mujeres. En materia de movilidad, adelantó que el primer tramo de línea 1 del Metro, que actualmente se encuentra en obra, reiniciará operaciones en febrero de 2023.

Asimismo, destacó la gratuidad y apoyos económicos a estancias infantiles, que representan "mucho más de lo que atendían las estancias infantiles subrogadas".

Mayor responsabilidad

En su discurso político, dijo que ser una gobernante de la Cuarta Transformación representa una mayor responsabilidad, pues el poder "transforma y revela a las personas". Llamó a ser contundentes, a no caer en triquiñuelas, en el odio, clasismo y racismo, "porque ensucia y perverte todo."

"Ser mujer gobernante tiene, además, la responsabilidad de mostrar a todos, pero en particular a las niñas y a las jóvenes, que una sociedad más justa implica que no estamos destinadas a un rol en la sociedad lleno de prejuicios y violencias, sino que estamos destinadas a ser lo que soñamos ser."

"Creo en los principios de la



Cuarta Transformación: Por el bien de todos, primero los pobres; no puede haber gobierno rico con pueblo pobre. (...) Debemos guiarnos por el amor al prójimo, la fraternidad. Ni el poder ni el dinero pueden imponerse ante nuestros principios. Nada es más gratificante que dedicar la vida a los demás. Somos orgullosamente un gobierno que reivindica la Cuarta Transformación. Los convoco a que juntos hagamos historia".

Al salir, la senadora Olga Sánchez Cordero refirió que Sheinbaum está en la carrera presidencial "con muchas posibilidades"; en tanto, el subsecretario de Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, dijo que México está "muy" preparado para una presidenta.

Con la presentación en el Auditorio Nacional para la presentación de su cuarto Informe. Foto Pablo Ramos

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a su llegada al Auditorio Nacional para la presentación de su cuarto Informe. Foto Pablo Ramos

rio, la jefa de Gobierno se prepara para ofrecer 17 informes más: el próximo viernes ante el Congreso local y uno por cada alcaldía.

Tras larga audiencia, juez vincula a proceso a otros dos presuntos implicados en el caso L12

LAURA GÓMEZ FLORES

Un juez de control vinculó a proceso a los ex funcionarios Guillermo Alcázar Pancardo y Héctor Rosas Troncoso por los delitos de homicidio, lesiones y daño en propiedad, tras el colapso de la línea 12 del Metro, con los que suman 10 ex servidores públicos vinculados, aunque todos continuarán su proceso en libertad.

En la continuación de la audiencia en las salas orales del Poder Judicial de la Ciudad de México, ubicadas en la colonia Doctores, que se prolongó 19 horas, el impartidor de justicia les ratificó las medidas cautelares impuestas el pasado martes.

De esta manera, el ex director responsable de obra de la construc-

ción de la línea y el ex subdirector de obras civil C tendrán que acudir quincenalmente ante la Unidad de Medidas Cautelares.

Además, les prohibió salir del país y acercarse o comunicarse con las víctimas, y fijó seis meses para la investigación complementaria, por lo que la siguiente audiencia sería el 3 del abril de 2023.

Al respecto, el asesor jurídico de 13 de las víctimas, Teófilo Benítez, afirmó: "Vamos a seguir la búsqueda de la verdad, que las víctimas obtengan justicia".

Después de concluir la audiencia, que se prolongó hasta las 4 horas del lunes, señaló que buscarán que "los culpables de la falta de mantenimiento y la deficiente construcción de la línea sean detenidos y paguen, y ya no sigan protegiéndolos".

Comentó que solicitará la acumulación de este proceso con el de los otros ocho vinculados por esos delitos el 20 de julio, como el ex director del Proyecto Metro Enrique Horcasitas y el ex director de diseño y obras civiles Juan Antonio Giral.

Además de Moisés Guerrero, ex director de construcción de obras civiles; Enrique Baker Díaz, ex subdirector de ingeniería y proyecto de diseño de obra, y Juan Carlos Ramos, ex subdirector de afectaciones en la Secretaría de Obras y Servicios.

Fernando Amezcua, ex supervisor de la obra civil del tramo elevado de la línea; Fernando Ramiro Lalana, ex subdirector de ingeniería, y Ricardo Pérez, ex corresponsable de seguridad estructural son otros de los vinculados a proceso.

Frena el servicio de la línea 7 objeto metálico que cayó a vía del Metro

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La caída de un objeto metálico a las vías de la línea 7 del Metro provocó la suspensión del servicio en cuatro de sus estaciones.

Cerca de las 9 de la mañana, el Sistema de Transporte Colectivo informó que tuvo que realizar un corte de corriente para retirar el objeto que se había incrustado en las vías de la estación Auditorio. Ello obligó al desalojo de usuarios en las estaciones San Joaquín, Polanco, Auditorio y Constituyentes, lo que provocó el descontento de usuarios que

se vio reflejado en redes sociales.

El organismo descentralizado tuvo que coordinar un servicio provisional de El Rosario a Tacubaya, y de Barranca del Muerto a Tacubaya. A las 10:25 –casi una hora y media después– se reanudó el servicio de la línea en su totalidad.

Antes, a las 8 de la mañana, también se registró avance lento en la línea 9, que va de Pantitlán a Tacubaya, debido a la revisión de un tren, por lo que fueron enviadas unidades vacías a estaciones de mayor demanda para desahogar las largas filas de usuarios.